が、血液を材料とするもの

の大きさを感じます。

血液、抗体、アレルギー 反 輸入動物の検査には臨床、

緊張が伝わってきます。

遺伝子などがあります

が圧倒的に多いからです。

ら始まります。というのは、

あれ血を抜く (笑) ことか

イントは?

<下>

タートした「シリーズ・港の仕事人」。第 を検査して伝染病の侵入を防ぎ、国民の食 設を紹介して」という読者の声に応えてス の安全を守る) や畜産物検査の実際 (加熱 の目的 (海外から輸入される動物や畜産物 回は動物検疫所の家畜防疫官。先月はそ 「地味でも重要な役割を果たしている施

を田上所長から話してもらいました。今月 たがみ し、特定危険部位があれば不合格-など) 肉は肉眼と化学分析で、生肉は肉眼で検査 はいよいよ〝ドラマ〟に満ちた牛馬検査の 直接の施設見学は困難ということだったの 実際に話が移ります。<防疫などの関係で

動く牛馬を相手の検査のポ 家畜防疫官である皆さん。 動物の検査は、何はとも 直接検査に携わるのは トしてくれるといって 家畜飼育の専門家がサ で縛れば比較的簡単に血を切っていないので、ロープ 定』の状態にした上で、首 い馬の場合は、ロープで胴 も圧倒的に強く、動きも速 抜くことができます。が、力 体を片側につないだ〝仮固

ŧ

じているのが分かります。 瞬緩んだ隙に注射針を刺す そんな時は、その緊張が一 た時には馬の方が恐怖を感 感情もあります。 特に目に よく切れるので、本当に最 のがコツ。今の針は非常に 表情が出ます。 人と対面し に常駐しています。 私は昭和四十一年、新潟 牛馬と『緊張』の対面

危険覚悟で素早く血を抜く

初にッチクッメ(笑)と感じる

県長岡市に生まれ、北海道

だけではないでしょうか。

そうは言っても危険は

卒業し、獣医免許を取得し

県生まれで、旧国鉄の運転

県津市に生まれました。家

私は昭和五十五年、三重

私は昭和二十九年、島根

の酪農学園大学獣医学科を

技官) はどうですか?

当する牛場衣稚子さん。

最後に畜産物検査を担

る山本賢二さん (農林水産

次に係留施設を管理す

やりがいを感じています。

々荒い性格でもまだ成長し

その際に、牛の場合は、少

港

い怖い目 (笑) に遭って 食らわされて目から火花が のメチャ硬い頭で頭突きを 針が飛んで刺さったり、馬 頭を振った馬の首から注射 つきものでは? ます。急に立ち上がられた はい。我々職員はたいて 蹴られて打撲したり、 動物園へ行く予定のカバと 名古屋、福岡、大阪、鹿児 事がありました。背の高い もうすぐ二年を迎えます。 島などを経て再び大阪で、 キリンが十五日間ほどいた キリンは屋外にシー トで仮 最初の大阪時代、天王寺 動物検疫所勤務は

などをしています。

の維持管理、防疫官の補助 なります。 施設や検査器具 手から転職して二十一年に

でいました。三重大学生物

とに喜びを感じています。

お忙しい中、

ありがと

動物には幼い頃から馴染ん では犬と猫を飼っていて、

資源学部を卒業して動物検

アから来た牛がバタバタ死

の大阪に勤務しています。

る皆さんのお仕事に改めて 重要な役割を果たされてい うございました。 地味でも

この仕事は経験が物を言 敬意を表し、今後の一層の

を受けた時、オーストラリ

最初に神戸で一年間研修

疫所に入所し、鹿児島、成

田を経て、去年十月からこ

にました。そのとき日本は

回る山本技官―海岸通3

参を喉に詰まらせ、七転八いはまだ子供でしたが、人いはまだ子供でしたが、人り寄せて飼育しました。カ

小屋を作り、特別な草を取

夏でしたが南半球は冬。冬 います。輸出国で鳥インフ ご活躍を期待します。

「食の安全守る」強い責任感

輸入動物の隔離施設を見

丁目の一一突検疫場」で

正に必殺仕事人(笑)。血を抜かねばなりません。 の血管から丁寧かつ素早く はい。馬は頭がいいし、 るしかありません。 もそうですが、経験を重ね ったようです。動物園から 服するには、どんな仕事で (笑)。これらの危険を克 で十五人。うち二人は海岸 国民の食生活の安全を陰で さい。まず所長さんから。 験や思いなどを聴かせて下 こで働く職員の皆さんの経 飛んだり―これは私ですが 通の係留施設(一突検疫場) 支えていると思うと、責任 はい。ここの職員は全部 納得です。最後に、こ とんど意識されません。が、 冷や汗体験もありました。 切り抜けましたが、そんな って与えたのが却って悪かた。よかれと思い、少し切 ても、この仕事の存在はほ 倒し、大変な思いをしまし 応援に来てもらって何とか 食肉が家庭の食卓に上っ

で、写真撮影は同所に依頼しました〉

やられたのです。焼却処分 しましたが、とても辛く悲 毛に覆われた牛は熱射病に は、検査対象の鶏肉が病気 ルエンザが発生した時など (天正)夫 西一美さん(矢切)・秀子さん『中西ファミリー』 こと中 ランティ

中西ファミリー表彰

維持、畜産業の発展に寄与 と思いました。が、今では 食の安定供給や国民の健康 できるこの仕事に、誇りと しく、えらい所へ来た(笑) 類検査時に確認することが は特に神経を使います。合 発生後のウィルスを含んで ポイントですが、こんな時 いる恐れがあるものか、書 発生以前の安全なものか、 否の判断が難しい時は現物 理由は、 月十八 民セン 表彰を受けた―写真。表彰 十一月 「平成二十一年度高齢者防 「みなと人生劇場」に昨年

の写真を撮り、上司に判断 を仰ぐこともあります。 これからは、判断を下す のつど 手品や腹話術を披露し、「市 主催) 火推進週間・いきいき防火

り返しですが、その中で、 伝染病の侵入を防ぎ、国民 際に自分なりの幅を持ちな の食の安全を守っているこ いと思っています。 を目指して頑張っていきた わば一本筋の通った検疫官 からも決してブレない、 毎日、ほぼ同じ仕事の繰 民への にはい ランティア芸を続けていき らも、 ぐにど 「この頃は、呼ばれたらす いうもの。 表彰後、夫妻は 推進に こへでもというわけ きませんが、これか 大きく貢献した」 火災予防普及啓発の



**★日産120帖OK ★夜間作業OK** <フスマ・クロス等リフォーム一式>

> 内緒のまま でも対応OK!

い」 (港消防署など 日、港消防署長から 妻 (田中在住、本紙 のアトラクションで ターで開催された まで十回連載) が九 九月十一日に港区 ア芸道三十年超の (株あおい産業 <mark>1000 120 - 87 - 2214</mark> بح

ていませんか?



あなたに合ったベストな解決方法 はありま व

大阪弁護士会所属 谷 Œ

親切、ていねい、 気軽に相談できる 弁護士 黒川 勉弁護士 谷 憲和

北区西天満2-8-1大江ビル41 ☎06-6130-7880代〈受付:月~金曜/10~18時〉